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Гуманитарные науки

Итоги

Команда Олимпиада

Командировка

Таланты и философы

На кафедре гуманитарных наук с 18-29 
ноября  прошли  мероприятия, посвященные 
Всемирному дню философии

Особый интерес вызвала выставка  худо-
жественных студенческих работ «Философия 
в шутку и всерьёз». Было представлено почти 
двадцать работ студентов 2-4 курсов лечеб-
ного, педиатрического и стоматологического 
факультетов. Все работы оригинальны, а их 
авторы, бесспорно, талантливы! 

Никого не оставила равнодушной работа 
Евгении Корневой «Взглянуть на мир глазами 
философа» –  это удивительные маски с кото-
рыми можно было сфотографироваться. Боль-
шой интерес вызвало у студентов наследие 
Ф. Ницше – его творчеству были посвящены 
несколько работ. Особо хотелось бы отметить 
рисунок Виктории Свирской, которая не про-
сто изобразила философа, а сделала это с 
помощью его цитат. Заставляет задуматься 
инсталляция Марии Цыгановой «Каждый лепит 
себя сам». Философская ирония наполняет 
рисунки Алёны Киселевой. Метафизический 
смысл пронизывает рисунок Дарьи Соловье-
вой «Прошлое изменить нельзя, но можно соз-
дать прекрасное будущее». А сколько смысла в 
фотоэтюдах Надежды Рябовой! 

Каждый посетитель выставки проголосовал 
за лучшую работу. Мы ждем новых эстетических 
открытий и талантов на следующий год. Выра-
жаем  большую благодарность в организации 
выставки старшему лаборанту кафедры гумани-
тарных наук Инге Александровне Пановой.

Заховаева А.Г.,  
д. философ. н,  

профессор кафедры гуманитарных наук

Зачем врачу блог?

Выездная Школа «Медиа-блогеры в сфе-
ре здравоохранения» прошла в подмосковном 
оздоровительном центре «Клязьма» 16-17 но-
ября. В ней приняли участие шестикурсницы 
нашей академии Оксана Тюльпанова и Ека-
терина Овчинникова (на фото – справа и сле-
ва, вместе с организатором школы -- Ольгой 
Никитиной).

Два дня интенсивной и продуктивной ра-
боты: мастер классы от ведущих специалистов 
Департамента здравоохранения Москвы, жур-
налистов, известных блогеров, – и это еще не 
все, что включала в себя школа. За короткий 
период нам удалось испытать себя в команд-
ной работе и индивидуальной практике, позна-
комиться с новыми проектами Министерства 
здравоохранения, понять значимость и не-
обходимость новых мыслей, взглядов, идей в 
развитии современной медицины. Программа 
первого дня включала в себя мастер класс по 
управлению медиа-проектом, который провел 
И Сун Чер – врач-невролог, специалист орга-
низационно-методического отдела по невро-
логии Департамента здравоохранения города 
Москвы, эксперт по эффективным коммуника-
циям. Мы получили возможность разработать 
и представить свои идеи по популяризации 
ЗОЖ.

Семинар по копирайтингу провел Ашот Ка-
раханян – ведущий программ Общественного 
телевидения России. Он рассказал об основах 
и правилах написания эффективных текстов. 
Также участники смогли попробовать себя в 
роли фото- и видеооператора под руковод-
ством профессионалов. Умению правильно 
работать в кадре обучил журналист и телеве-
дущий Евгений Вяхирев; почувствовать себя 
лидером в социальных медиа помогла психолог 
Екатерина Мартусова. О применении медиа в 
здравоохранении нам рассказал Денис Остро-
ушко.

Завершила насыщенную программу встре-
ча с врачом блогером – неврологом Ириной Га-
леевой. Она рассказала об истории развития 
своего блога, поделилась опытом и провела с 
участниками открытый диалог.

Екатерина Овчинникова,  
лечебный факультет, 6 курс

ВСЕ СТРАНЫ РАВНЫ,  
А СРЕДИ СТУДЕНЧЕСКИХ ГРУПП – ЕСТЬ ЛУЧШАЯ

21 ноября большим концертом в академии 
отпраздновали Международный день студен-
тов. Особое настроение ощущалось еще на 
подходе – в холле Первой аудитории. Обуча-
ющиеся, одетые в национальные костюмы, 
угощали всех желающих экзотическими, но 
очень вкусными блюдами разных кухонь мира. 
Выставки, рассказывающие о родной стране, 
подготовили студенты ИвГМА из Азербайджа-
на, Анголы, Армении, Вьетнама, Камеруна, Кот 
д’Ивуара, Таджикистана, Туркменистана, Узбе-
кистана, а также России. 

А потом на одном дыхании под непрекраща-
ющиеся аплодисменты, переходящие в овации, 
состоялся концерт с участием студентов разных 
стран.

Уже по традиции – в рамках концерта были 
подведены итоги конкурса «Лучшая группа Ив-
ГМА». В финальный тур вышли 9 группа пятого 
лечебного факультета, 4 группа выпускного кур-
са педиатрического факультета, 2 группа чет-
вертого курса стоматологического факультета.

Студенты продемонстрировали ролики о 
своей группе и ответили на вопросы по истории 
академии. А несколькими днями ранее прошло 
состязание по проверке практических навыков, 
в котором лучшими признаны студенты педиа-
трического факультета.

По итогам всех состязаний победителем ста-
ла 9 группа пятого курса лечебного факультета, 
на 2 месте – педиатры, на третьем – стомато-
логи. 

Оргкомитет конкурса наградил дипломами 
за достижения в различных номинациях:

4 группу шестого курса лечебного факульте-
та за особые достижения в научно-исследова-
тельской деятельности;

7 группу шестого курса лечебного факульте-
та за особые достижения в спортивной деятель-
ности;

8 группу шестого курса педиатрического фа-
культета за особые достижения в учебной дея-
тельности;

В хирургии – «Шито-крыто» 
Во второй раз прошла внутривузовская олимпиада по 

хирургии. В ней приняли участие 60 студентов со всех кур-
сов лечебного и педиатрического факультетов. Начиная с 
сентября, проходили тренировки, где кураторы конкурсов 
подробно объясняли ход выполнения заявленных операций, 
а участники оттачивали свои умения.

Всего было девять конкурсов: блиц-турнир, вязание хи-
рургических узлов, урология, шов сухожилия, пластическая 
хирургия, конкурс доступов, десмургия, абдоминальная, сосу-
дистая хирургия. Оценивали старания участников профессора, 
заведующие и сотрудники всех хирургических кафедр нашей 
академии. 

В общем зачете победу одержала команда «Шито-Крыто», 
в состав которой входили студенты-пятикурсники лечебного 
факультета: Павел Каращук, Елизавета Кряжева, Ануш Авагян, 
Дмитрий Бобров, Елена Егорова, Ирена Абасова. Победители 
получили кубки, а также памятные скальпели с гравировкой и 
подарочные сертификаты в фитнес-клуб. 

В организации Олимпиады принимали участие студенты 
НСК "Хирургические болезни" под руководством председателя 
методической комиссии по хирургии, доцента кафедры общей 
хирургии, анестезиологии и реаниматологии С.П. Черенкова.

Мария Богомолова, леч. ф-т, 6 курс
Фото: Наталья Комина, пед. ф-т, 4 курс

13 ноября прошла олимпиада по прак-
тической медицинской подготовке для сту-
дентов 2-4 курсов ИвГМА, в которой приня-
ли участие 13 команд со всех факультетов.

Накануне олимпиады состоялись ма-
стер-классы для участников.  В основной 
соревновательный день студенты демон-
стрировали навыки оказания неотложной 
помощи, осуществления сестринских мани-
пуляций, проведения сердечно-легочной ре-
анимации, первой помощи при травме.  

Победителем олимпиады стала команда 
«Enigma» (Ольга Малинкина, Дин Касумов, 
Валерия Шарунова, Тамара Шодиева, Юлия 
Ватагина). Второе место заняла команда 
«Вторая помощь» (Владислава Гонобоблева, 
Наталья Балаева, Андрей Шпак, Елизавета 
Козяева, Бабал Набиев, Кристина Касен-
кова). Третье место у команды «Острые ка-
нюли» (Юлия Ковалева, Ирина Францева, 
Валентина Добродеева, Никита Матвеев, 
Дарья Вохминова, Дарья Гучина).

9 группу шестого курса педиатрического фа-
культета за дружбу и взаимопомощь;

12 группу шестого куруса педиатрического 
факультета за особые достижения в спортивной 
деятельности;

14 группу шестого курса педиатрического 
факультета за особые достижения в культурно-
творческой деятельности;

7 группу пятого курса педиатрического фа-
культета за особые достижения в общественной 
деятельности;

4 группу второго курса лечебного факульте-
та за успешный старт в конкурсе;

1 группу четвертого курса стоматологиче-
ского факультета за особые достижения в куль-
турно-творческой и спортивной деятельности.

После прохождения конкурсных ис-
пытаний команды, делясь впечатлениями, 
отметили, что все задания были интерес-
ными, особенно – станция «Неотложная 
помощь».

 Совет студентов выражает огромную 
благодарность за помощь в проведении 
олимпиады преподавателям В.Р. Марков-
нину, А.А. Гудухину, С.К. Иванову. Отдель-
ные слова благодарности хочется сказать 
ординаторам кафедры анестезиологии, 
реаниматологии, скорой медицинской 
помощи ИПО Ксении Кинчарук, Сергею 
Ушакову, Василию Полетаеву, а также  
ординатуру по специальности детская кар-
диология Ирине Ермаковой, фотографам 
Наталье Коминой и Ирине Прохоровой, 
оператору Александру Тихомирову и ре-
портеру Илоне Рыжковой.

Татьяна Меркушева, леч. ф-т, 5 курс
Фото Наталья Комина

Потребовалась неотложная помощь
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75-летию Победы Федоров и Ко Творчество

Волонтеры

Сотрудники кафедры детских бо-
лезней лечебного факультета предложи-
ли провести литературный и фото-кон-
курс, приуроченный к  празднованию 
75-летия Победы в Великой Отечествен-
ной войне. Предполагается подготовка 
сборника стихов и фотографий. Первый 
творческий «вклад» в него сделал про-
фессор Вадим Вадимович Чемоданов.

Бессмертный полк
Я в землянках не мёрз,  

 от бомбёжек не глох,
Раскалённый свинец  

 не сжигал мою грудь.
Я не слышал солдата  

 сражённого вздох,
Но я знаю  

 его изнурительный путь.

Я из каски не пил  
 жадно воду Днепра,

Не форсировал Буг  
 и в Берлин не входил.

Не тащила меня на себе медсестра,
Но я помню всех тех,  

 кто тогда победил.

 Мне не ведомы  
 тяготы концлагерей,

Я не знал ленинградцев  
 голодные сны.

Не пришлось испытать  
 боли госпиталей,

Но мне памятны песни  
 суровой войны.

Я не мог водрузить  
 на Рейхстаг алый флаг.

Дни жестокой войны  
 от меня далеки.

С каждым годом 
 слышнее печатают шаг
Не забытых героев потомков полки.

Не родившись,  
 когда разразилась гроза,

Я не знал, отчего соловей  
 вдруг умолк.

На глаза всякий раз  
 набегает слеза,

Если снова проходит  
 бессмертный тот полк.

Фотоснимки солдат  
 гордо внуки несут.

На портретах  
 с медалями фронтовики.

Прогремит в небесах  
 разноцветный салют,

В поднебесье взлетят  
 сизари-голубки.

Поздней осенью как никогда необходимы уют и душевное тепло. Именно по-
этому коллектив «Фёдоров и Ко» 14 ноября представил зрителю новую програм-
му «Счастье быть собой». Первая её часть была посвящена новичкам дружной 
команды – в этом году интерес к поэзии проявили еще четыре студента. Вто-
рая – удивительному Николаю Алексеевичу Заболоцкому, как говорится – поэту 
и человеку. Основная масса его стихов мало известна, в школьной программе 
ему уделяли не более 15 минут. Но лирика Заболоцкого достойна пристального 
внимания, она чарует и погружает в самые разные эмоции, переходит из зло-
бодневной сатиры в слова прекрасных романсов. Мало кто знает, что один из 
таких романсов звучал в фильме "Служебный роман" – его исполнила в ходе 
представления Виктория Афонина. В программе лапидарно, но с чувством, приве-
дены основные факты из биографии 
поэта. Прочитаны самые разные его 
стихи – те, которые он написал в дни 
беззаботной юности, и те, что пришли 
к нему на закате жизни. Считаю важ-
ным отметить мужество и стойкость 
артистов – даже когда во время кон-
церта раздалась ложная пожарная 
тревога, никто не тронулся с места, и 
стихи в исполнении Ирины Лазаревой 
продолжали звучать. Стоит ли гово-
рить о том, что в финале последовали 
громкие аплодисменты? Закончить 
хочу словами Н.А. Заболоцкого «Нет 
на свете печальней измены, чем из-
мена себе самому». Поэтому будьте со-
бой и будьте счастливы в эту холодную 
осень. Если загрустите, заглядывайте 
на выступления коллектива «Федоров 
и Ко» снова.

Мария Махнова,  
ординатор первого года

Именно такое звание было присво-
ено Совету волонтеров ИвГМА на реги-
ональном этапе национальной премии 
«Студент года». 

Конкурс проходил в два этапа: те-
стирование по теме добровольчества, 
а также презентация и защита своих 
проектов. Участие принимали предста-
вители волонтерских организаций всех 
вузов области и некоторых учреждений 
среднего профессионального образова-
ния. В отдельных номинациях студенты 
принимали участие совместно с препо-
давателями.

Совет волонтеров нашей академии 
представили шестикурсницы лечебного 
факультета Анна Терновых и Наталья 
Шлякова.

Наталья: Для подготовки было 
крайне мало времени, так как парал-
лельно запускается и реализуется 
множество проектов, требующих сил 
и разного рода ресурсов. К тому же, 
«беда не приходит одна», наш реги-
ональный штаб как раз в тот период 
временно сократился в связи с болез-
нью некоторых его членов. На подго-
товку было буквально дня три, работа 
осуществлялась в очень интенсивном 
темпе. Спасло то, что мы не раз уже 
презентовали свой проект и хорошо 
ориентируемся. 

Анна: Сам конкурс проходил в до-
вольно спокойной обстановке. Жюри 
выслушало участников, задало вопросы. 
В нашей номинации судьи сохраняли ин-
тригу, и победитель был объявлен только 
на награждении. Что касается теста, он 
был несложным. Мы знакомы с темой 
добровольчества давно, к тому же, про-
шлый год был годом добровольца. Далее 
нам предстояла защита проекта Совета 
волонтеров ИвГМА. 

Наталья: На презентацию было 
выделено всего две с половиной мину-
ты. Это просто смешное время, трудно 
успеть самим представиться, а надо 
было рассказать обо всех десяти во-
лонтерских отрядах академии –  таких 
разных, ярких, активных. В связи с этим 
был вопрос жюри: «У вас проводится 
много интересных акций, почему же вы 
так обще рассказали про свое объеди-
нение, не сказав ни про одну акцию кон-
кретно?». Мы объяснили это нехваткой 
времени. Но приятно было понять, что 
люди знают о нас, о нашей работе.

Анна: В настоящий момент волонтер-
ское движение в ИвГМА имеет множе-
ство направлений: помощь мед. персона-
лу, работа с детьми, защита экологии и 
другие. Координаторы составляют Совет 
волонтеров. Работа Совета заключается 
в контроле волонтерской деятельности, 
ее активном развитии, составлении отче-
тов, организации массовых акций.

Каждое действие имеет результат 
и неизменно влечет за собой цепь по-
следствий. Я задала девушкам вопрос: 
Как повлияла победа в конкурсе на раз-
витие добровольческих организаций  
ИвГМА? Что вы для себя вынесли, отме-
тили, благодаря конкурсу?»

Анна: Во-первых, мы имели воз-
можность увидеть своих соперников, 
ознакомится с их тактикой. Некоторые 
моменты будут нами учтены. Во-вторых, 
появились новые интересные идеи, 
которые хотелось бы реализовать до 
выпуска из академии. Пусть они пока 
останутся в секрете. Что важно: о нас 
узнал город, влиятельные люди, осу-
ществлявшие судейство. Мы также до-
говорились с волонтерами других вузов 
о сотрудничестве, проведении совмест-
ных мероприятий. Победа в целом всег-
да стимулирует к достижению новых вы-

Нынешний год не стал исключе-
нием, и кабинет кафедры вновь на-
полнился вдохновляющими работами. 
Живопись, вышивка, моделирование 
стали основными направлениями вы-
ставки. При этом каждый автор на-
шел своего ценителя. К примеру, мно-
гим запомнились художественные 
работы Карины Пырковой, студентки 
первого курса педиатрического фа-
культета (5 группа), с которой нам 
удалось побеседовать.

– Карина, с какого возраста ты 
занимаешься рисованием?

– Я начала в детстве, как и мно-
гие другие. Сначала это было просто 
развлечение, попытка занять себя 
хоть чем-то. Родители купили огром-
ную коробку карандашей всевозмож-
ных цветов, и я, ощутив себя непре-
взойденным художником, рисовала 
целые дни напролет.

– А когда пришло осознание, что 
рисование стало для тебя больше чем 
просто развлечение?

– Я не знаю, если честно. Мне 
всегда нравился сам процесс, да и 
карандашей было много – грех не ис-
пользовать такую возможность. Ни 
танцы, ни спорт не привлекали так, 
как рисование, и меня записали на 
художественное отделение. Думаю, 

«ДОБРОВОЛЬЧЕСКОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ ГОДА»

сот и усиливает желание расти в этом 
направлении.

Наталья: Мы надеемся пройти на 
всероссийский этап конкурса, а кроме 
того, «себя показать и на других по-
смотреть». Найти новые контакты для 
взаимодействия, обмена опытом с во-
лонтерами со всей страны. Также мы 
укрепляем свои позиции в области: по-

казываем свою активность, значимость, 
наш труд и его ценность. Сейчас ни одно 
мероприятие в городе и области не об-
ходится без волонтеров. И отмечу, что 
почти в каждом участвуют студенты  
ИвГМА, выполняя разные виды работ.

Работа добровольцев с каждым го-
дом становится все активнее. Студенты 
нашей академии сумели направить свои 

силы в полезное русло, потому и были 
замечены на конкурсе «Студент года» 
(и на многих других). Они, руководству-
ясь благими намерениями и приложив 
колоссальные усилия, уже многого до-
бились и не планируют останавливаться. 
Может, пора присоединиться к ним?

Варвара Горячко, пед. ф-т, 1 курс

ЕСЛИ ЗАГРУСТИТЕ ТО, ЧТО БУДЕТ  
СПУТНИКОМ ПО ЖИЗНИ
Каждую осень в стенах академии проходит фестиваль « Здравствуй, Ив-

ГМА». На кафедре гуманитарных наук к этому событию устраивается выставка 
творческих работ, обилие которых доказывает, что наши студенты талантли-
вые и разносторонне развитые люди.

именно этот момент и стал ключевым.
– Тогда как возникло решение свя-

зать свою жизнь с медициной? Почему 
выбор пал на нее, а не на архитектуру или 
дизайн, например?

– Если бы я превратила свое хобби в 
профессию, то, наверняка, пожалела бы 
об этом позже. Живопись всегда будет 
моим верным спутником по жизни, но 
не ее смыслом. После осознания этого, 
медицина стала привлекать меня больше 
всего остального. Выбор дальнейшего 
жизненного пути был очевиден. Учась в 
ИвГМА, я пока ни разу не пожалела о нем.

– Спасибо тебе за интересный рас-
сказ и успехов в обучении!

Творческая выставка в рамках еже-
годного фестиваля произвела приятное 
впечатление на многих, что подтвержда-
ется отзывами студентов, преподавате-
лей и сотрудников академии. 

От лица всех посетителей хочется 
поблагодарить кафедру гуманитарных 
наук и пожелать участникам повышения 
своего мастерства и упорства в освоении 
профессии!

Александра Чингаева,  
стомат. ф-т, 3 курс


